



CEPAL

Comisión Económica para América Latina y el Caribe

Estamos organizando el Diálogo Regional Político-Técnico sobre el Nexo entre el Agua, la Energía y la Alimentación, que se realizará en las instalaciones de la CEPAL en Santiago de Chile, los días 14 y 15 de mayo de 2018. Este evento se enmarca en las actividades del Programa Diálogos Regionales Nexo por encargo de la Unión Europea (UE) y el Ministerio Federal de Cooperación Económica y Desarrollo (BMZ) de Alemania.

El primer día del evento estará dedicado a la presentación del enfoque del Nexo entre el agua, la energía y la alimentación: los antecedentes más relevantes del concepto del Nexo y su configuración actual a nivel global; la conexión del Nexo con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS); los rasgos del Nexo en América Latina y el Caribe y las dificultades para su implementación; interrelaciones prioritarias del Nexo para la región; estudios de casos nacionales; perspectivas sectoriales e intersectoriales; y visiones del Nexo desde la perspectiva de la cooperación regional e internacional. El segundo día, los debates se centrarán en torno a una propuesta de lineamientos de políticas públicas para un mejor manejo de las interrelaciones del Nexo y de un plan de acción al respecto.

El Diálogo Regional se complementará con el Taller de Capacitación, organizado por la GIZ, que se realizará los días 16 y 17 de mayo de 2018, también en instalaciones de la CEPAL. El taller contará con la participación de entrenadores del Instituto de Tecnología y Administración de Recursos en los Trópicos y los Subtrópicos de la Universidad de Ciencias Aplicadas de Kóln. El objetivo del curso será desarrollar capacidades en la adopción del enfoque del Nexo en procesos de planificación, específicamente: 1) comprensión del enfoque y de sus implicaciones para la planificación; 2) desafíos de la planificación en términos de interescalaridad, intersectorialidad e intertemporalidad; 3) experiencias europeas; y 4) planificación ascendente y perspectiva del Nexo descendente a nivel de políticas públicas.

***** Si están interesados en participar o tienen alguna sugerencia, consulta o propuesta, por favor, contáctense, en relación con el Diálogo Regional, a andrei.jouravlev@cepal.org, y sobre el Taller de Capacitación, a reinaldo.penailillo@giz.de. *****

Si deciden participar, les ruego que se comuniquen con nosotros proporcionando todos sus datos --nombre completo, datos de documento de identificación, CV abreviado y explicación de su interés por participar en estas actividades y su posible aporte a las mismas-- entre fines de febrero y principios de marzo de 2018. El motivo es que la capacidad de nuestras instalaciones es limitada, por lo que deberemos hacer una selección de candidatos.

Para que puedan evaluar mejor su interés en participar en estas actividades, les recomiendo revisar los siguientes materiales:

El estudio regional "El Nexo entre el agua, la energía y la alimentación en América Latina y el Caribe: planificación, marco normativo e identificación de interconexiones prioritarias" (LC/TS.2017/16, marzo de 2017, Serie Recursos Naturales e Infraestructura No. 179) por Antonio Embid y Liber Martín:

<https://www.cepal.org/es/publicaciones/41069-nexo-agua-la-energia-la-alimentacion-america-latina-caribe-planificacion-marco>
http://repositorio.cepal.org/bitstream/handle/11362/41069/S1700077_es.pdf

y

El estudio de caso nacional "El Nexo entre el agua, la energía y la alimentación en Costa Rica: el caso de la cuenca alta del río Reventazón" (LC/TS.2017/105, noviembre de 2017, Serie Recursos Naturales e Infraestructura No. 182) por Maureen Ballesteros Vargas y Tania López Lee:

<https://www.cepal.org/es/publicaciones/42507-nexo-agua-la-energia-la-alimentacion-costa-rica-caso-la-cuenca-alta-rio>
http://repositorio.cepal.org/bitstream/handle/11362/42507/S1701032_es.pdf

Muy lamentablemente no disponemos de recursos para apoyar la participación de los invitados. Para casos excepcionales, los fondos están reservados para facilitar la participación de un número extremadamente limitado (casi siempre una persona

por país) de invitados oficiales (normalmente funcionarios públicos de alto nivel provenientes de organismos gubernamentales rectores de agua, energía o agricultura) de países en vías de desarrollo.

Andrei S. Jouravlev

Oficial de Asuntos Económicos
Unidad de Recursos Naturales y Energía
División de Recursos Naturales e Infraestructura
Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL)

CEPAL - Av. Dag Hammarskjöld 3477, Santiago, CP 7630412, Chile